



QUAND IL N'EST PLUS POSSIBLE DE VIEILLIR. JEUNESSE ET RELIGION DANS LES SOCIÉTÉS DE CONSOMMATION

Une conférence de **Jean-Philippe Perreault**

Professeur, Faculté de théologie et de sciences religieuses,
titulaire de la Chaire Jeunes et religions, Université Laval

L'étude de la religion chez les jeunes combine deux défis des plus stimulants. D'une part, nous devons faire face à la mouvance des frontières du champ du religieux sous l'effet d'interprétations contrastées de la situation contemporaine: disparition de la religion ou retour? Hypersécularisation ou désécularisation? Exculturation ou reconnexion avec la culture de la consommation? Dérégulation du religieux ou recomposition?

Quant à la jeunesse, la définition de cette période dite de transition pose aussi question: où mène ce passage dès lors que l'attrait de la nouveauté et l'idéal de rajeunissement semblent avoir détrôné l'intérêt pour la maturité et la sagesse? Qu'est-ce qu'être jeune, adulte ou vieux dans une société où l'horizon de la vie se transforme et dans une culture qui cherche à faire disparaître la mort?

S'attaquer à ces défis permet d'explorer la fécondité de ce champ d'étude non seulement pour la compréhension de la «jeunesse-vécue», mais, plus globalement, du religieux et de la société contemporaine.

ENTRÉE LIBRE. BIENVENUE À TOUTES ET À TOUS!

